
会議録（要点筆記） 

 

会  議  名 わた SHIGA輝く国スポ・障スポ米原市実行委員会 

第 1回輸送交通専門委員会 

開 催 日 時 令和６年７月 24日（水）19時 00分～ 

開 催 場 所 米原市役所本庁舎３階 会議室３Ａ 

出  席  者 ○別紙名簿のとおり 

〇教育部（高木理事） 

○スポーツ推進課（横田課長、高木補佐、上村主幹、渡辺主事、清水） 

協議事項 １ 開会あいさつ（教育部理事） 

２ 委員長および副委員長の選任について 

  委員長（１名）：泉 峰一氏 副委員長（１名）：山本 勝憲氏 

３ 報告事項 

① わた SHIGA輝く国スポ・障スポの概要について 

② 実行委員会組織図および連携のイメージについて 

③ 専門部会に関する規程、各種計画等について ＊参考資料参照 

④ 駐車場整備計画等について 

４ 協議事項 

① 会場レイアウトおよび周辺の安全対策について 

② 周辺駐車場の確保状況について           

③ 輸送交通業務実施要領（案）について         

④ 警備消防防災業務実施要領（案）について     

⑤ リハーサル大会実施マニュアル（案）について    

⑥ 動員スケジュール（案）について 

⑦ 学校観戦バスの対応について 

５ その他 

 お成りの対応について 

６ 今後のスケジュールについて  

輸送交通専門委員会：令和６年７月 24日（水）19時～ 

第２回輸送交通部会：令和６年 12月頃 

７ 閉会あいさつ（委員長） 

結論（決定した方

針等） 

協議経過のとおり 

協 議 経 過 

（主な質問、意

見） 

１ 開会あいさつ（教育部理事） 

２ 委員長および副委員長の選任について 

  委員長（１名）：泉 峰一氏 副委員長（若干名）：山本 勝憲氏 



  ＊事務局の提案により承認。 

 

３ 報告事項 

 ＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

・わた SHIGA輝く国スポ・障スポの概要について 

・実行委員会組織図および連携のイメージについて 

・専門部会に関する規程、各種計画等について ＊参考資料参照 

・駐車場整備計画等について 

 

４ 協議事項（泉委員長により進行） 

＊資料に基づき、次の事項について事務局から説明。 

・会場レイアウトおよび周辺の安全対策について 

（宇野氏） 

 大型車両の通行が多いが対策はあるのか。高番の交差点等は混雑が予測

されるのではないか。 

（事務局） 

 市の職員等を配置し、安全な交通整理に努める。 

（委員長） 

 一般の方も自由に出入りできるか。 

（事務局） 

 出入りができる。選手等関係者については、駐車許可証を配布する予定

である。 

 

・周辺駐車場の確保状況について 

（委員長） 

 赤く丸をしている箇所が誘導員を配置する箇所となるのか。 

（事務局） 

 その通り。リハ大会については、主に市および各スポーツ団体で対応す

る予定ですが、本大会については、ご協力いただくことになると想定して

いる。 

（石居氏） 

 通行規制の計画はあるのか。 

（事務局） 

 通行規制までは考えていない。 

（石居氏） 

 お祭りもあり大会もある中で、消防では緊急車両を扱うのため、誘導員

の配置等をしっかり検討頂きたい。 

（委員長） 

祭りは１日だけか。 

（事務局） 

 23 日のみである。赤線で示している箇所は、太鼓踊り保存会が警察と協

議をして規制をかける予定と聞いている。 



（委員長） 

 駐車場は整地して舗装するのか。 

（事務局） 

 舗装まではせずに砕石仕上げの予定である。 

 

・輸送交通業務実施要領（案）について 

（安田氏） 

 バス・タクシーの乗降所はどこか。図に記載があるのか。 

（事務局） 

 P26に記載している。すぱーく伊吹の隣である。 

（委員長） 

 公式練習等を含めて日程はすでに決まっているか。 

（事務局） 

 公式練習日は、チームが決まり次第各チームに公式練習の有無を確認す

ることになる。公式練習を行うか否かで変更になる。 

（委員長） 

 駐車場からのシャトルバスの運行は検討中か。 

（事務局） 

 駐車場からのシャトルバスは予定していない。また、全体のシャトルバ

スの運行についても検討中である。 

 

・警備消防防災業務実施要領（案）について 

（委員長） 

 びわこ国体において何か事件や事故はあったか。 

（事務局） 

 特に重大事故等の報告はないと認識している。 

 先催県にも確認しながら事故等があれば連携して対応していく。 

（石居氏） 

 大会期間中に消防職員が配置されるのか。応急救護所と輸送交通部門は

別部門になるのか。 

（事務局） 

 別部門になる。消防防災本部を設置するが、具体的な配置については今

後協議し、相談させていただく。 

（石居氏） 

 長浜市と期間は被っているのか。 

（事務局） 

 ソフトテニス競技が被っている。 

（山本氏） 

 消防団の活動について、10 月の上旬は県の消防大会と日程が重なる可能

性があるので事前に確認いただきたい。 

（事務局） 

 確認する。 



・リハーサル大会実施マニュアル（案）について 

意見無し 

 

・動員スケジュール（案）について 

 意見無し 

 

・学校観戦バスの対応について 

意見無し 

 

 

５ その他 

お成りの対応について 

（委員長） 

 まだ誰が来るかは確定していないのか。 

（事務局） 

 まだ確定していない。開会式の際に天皇が来られる可能性はある。県か

ら改めて情報が来ると思われるので、情報が分かり次第、関係団体と調整

していく。 

（矢部氏） 

駐車場について、リハーサル大会も含めて各駐車場の区画の整理につい

てはどうされるか。よくあるケースとしては、砂利の駐車場のようなとこ

ろでは特に、好き放題止めた結果、車が出入りできないなどの問題が出て

くる。トラブル防止のために白線を引いておくなどの対応が必要となる。 

（事務局） 

 石灰で白線を引いて整理するなどして対応し、トラブル防止に努めてい

きたい。 

６ 今後のスケジュールについて  

 第２回輸送交通専門委員会：令和７年１月頃 

 

７ 閉会あいさつ（委員長） 

（委員長） 

災害対応の中大変だと思うが、警察消防の皆さんと協力し、大会に向け

て準備を進めていきたいので皆さんよろしくお願いします。 

 

会議の公開・非公開

の別 

☑開示 □一部開示（根拠法令等：        ） 

    □非開示 （根拠法令等：        ）    

全部記録の有無 会議の全部記録  □有  ☑無  録音テープ記録 ☑有  □無 

担 当 課 スポーツ推進課 （0749-53-5155） 

 


